

## 委員会開催報告

議会閉会中に常任委員会および特別委員会を開催しました。その調査の主な内容について、お知らせします。

### 常任委員会

◎8月7日(木)開催

#### 企画教育委員会

継続審査となっている請願1件の審査を行った後、本市のDX推進の取り組みについて、市担当部からの聞き取り調査を行いました。

本市のDX推進の取り組みについて、担当課からは、これまでに実施した市民対応に関するDXの事例や庁内業務に関するDXの事例、課題や今後の展開などの説明がありました。

市民対応に関するDXでは、おくやみコーナーや市民課の書かない窓口などの取り組みを、庁内業務に関するDXでは、生成AIやノーコードツールの活用などの説明があり、今後はオンライン手続きサービスの拡大

や広域連携による効率化を推進していきたいとの説明がありました。

委員からは、DX推進計画の見直しを行い、明確な目標と計画を立ててもらいたい、新規採用職員に手続きを体験してもらうことで課題を抽出し改善する仕組みを取り入れてほしい、デジタル人材の育成に注力してもらいたい、などの意見がありました。

#### 経済建設委員会

にいはま営業本部について、市担当部からの聞き取り調査を行いました。

担当部からは、にいはま営業本部の概要、成果目標額、主な取り組み内容、今後の課題について説明がありました。

本市における市産品の流通・販売、企業立地、誘客などの推

進を設置目的として、令和7年度の成果目標額は12億円、取り組み内容として、市内企業と連携した全国各地の展示会への参加・企業訪問などを行い、市長によるトップセールスを行うことでいくこと、ふるさと納税寄附額増加に向けて、コンサルティングを活用した返礼品のブラッシュアップを行うこと、新居浜固有資源である七福芋のブランド化などについて説明がありました。今後の課題はトップセールの魅力、強みの整理、新たな視点での掘り起こしであるとのことでした。



◎8月13日(水)開催

#### 市民福祉委員会

担当課からは、8月5日に西条市と次期ごみ処理施設整備検討に関する基本合意を締結したこと、今後、両市の市長、副市長を中心とする次期ごみ処理施設整備検討推進会議にて、両市による運営方式や費用負担、施設候補地の選定やそのスケジュールなどの検討を共同で進めること、仮に両市で条件合意できない場合などで、2市による共同対応の継続が難しくなった場合には、各市で単独整備となる可能性もあることなどの説明がありました。

説明を受けた後、約1時間にわたり質疑応答を行い、委員からは、西条市とは慎重に議論を行いながら、広域化を進められるよう頑張ってもらいたいなどの意見も出されました。

本市と西条市は、令和17年度の次期ごみ処理施設の供用開始を目指し、今後協議を行っていきます。

次期ごみ処理施設の整備検討状況について、市担当部局からの聞き取り調査を行いました。



## 特別委員会

◎7月4日(金)開催

### 人口減少対策特別委員会

(調査事項)

こども・子育て政策（出生率  
アップを含む）に関する調査

令和6年度に開設したこども  
家庭センターを中心としたこども  
も・子育て支援の取り組みにつ  
いて、市担当部局からの聞き取  
り調査を行いました。

担当課からは、こども家庭セ  
ンターの組織体制、取り組んで  
いる事業内容などのほか、開設  
から1年経って見えてきた課題  
などの説明がありました。

説明後には質疑応答を行い、  
委員からは次のような意見が出  
されました。

○相談対応する職員には、ある  
程度スキルが必要になってく  
るので、人材確保と育成がすこ  
く大事になってくると思う。

○外国人の増加に伴い、親が日  
本語を理解できない家庭も増え  
ているため、語学が堪能な職員  
を増やしていく必要があるのだ  
はないか。

○市が取り組んでいる内容を知  
らない市民も多いので、3分程  
度の説明動画を作成し、配信し  
てみるなど、積極的な広報をし  
てほしい。

◎8月5日(火)開催

### 都市基盤整備促進特別委員会

(調査事項)

①国道11号バイパス、県道およ  
び都市計画道路の整備促進に関  
する調査

②地域交通計画に関する調査

各調査事項について、取り組  
み状況、今後の計画などについ  
て、市担当部から聞き取り調査  
を行いました。委員からの主な  
意見は次の通りです（数字は調  
査事項に対応）。

①国道11号新居浜バイパスにつ  
いて、萩生郵便局付近の交差点  
への信号機設置に向けて一層の  
努力をしてもらいたい。

①西町中村線について、渋滞の  
解消に向けた取り組みを県に要  
望してもらいたい。

①宇高西筋線について、市は県  
の事業の進捗に引っ張られるこ

とがないよう工程管理をしても  
らいたい。

②バス運転手不足で路線の維持  
ができなくなるのであれば、循  
環バスの導入を考える必要があ  
るのではないか。

②地域公共交通計画に記載され  
ている運転手確保支援策を検討  
してもらいたい。

### 防災・災害対策特別委員会

(調査事項)

防災対策に関する調査

防災訓練について、市担当部  
からの聞き取り調査を行いま  
した。

担当部からは、市内で行って  
いる防災訓練の種類、実施主体  
参加者、内容、実施状況、他市  
との比較、防災士との連携状況  
訓練から見えた今後の課題につ  
いて説明がありました。

委員からは次のような意見が  
出されました。

○地域の防災訓練においてド  
ローンを活用できれば良いと思  
う。

○高齢者、障がい者、外国人な  
どの要配慮者について、できる

範囲で防災訓練への参加を促進  
してほしい。

○防災訓練において、要配慮者  
への対応について確認すること  
が必要だと思う。

○防災訓練の参加者には自治会  
加入者の割合が多いと感じるた  
め、実際の災害を想定し、地域  
全体での防災訓練を実施するこ  
とが重要だと思う。

## お知らせ

◎市議会インターネット中継

9月市議会定例会の本会議の  
様子は、市議会ホームページで  
インターネット録画放送の視聴  
が可能です（11月下旬まで）。



インターネット中継